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Жительница 
Кузьминок в юности 
попала на обложку 
американского 
журнала стр. 12
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ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
В ТЕЛЕГРАМЕ

UV_KURIER_
UVAO

На трёх 
перекрёстках округа 
нанесут вафельную 
разметку 
стр. 9

 стр. 13
Юлия Такшина: 
Я всё время 
должна куда-то 
бежать 
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Цены на услуги 
стоматологов 
могут 
снизиться
стр. 5

НА «МОСКВИЧЕ» СОЗДАДУТ 
МОДЕЛЬ БУДУЩЕГО Сергей Собянин подписал 

соглашение с КамАЗом 
о производстве 
легковых автомобилей  стр. 2
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После того как зару-
бежный собственник 
автозавода «Рено Рос-

сия» решил закрыть пред-
приятие, власти столицы 
взяли его на баланс горо-
да и вернули былое назва-
ние — автомобильный за-
вод «Москвич», пообещав, 
что производство легковых 
автомобилей под историче-
ским брендом будет возоб-
новлено. Для того чтобы 
сдержать это обещание, 
и заключили соглашение 
с камским автогигантом.

Новый этап 
развития завода

— Считаю нынешний пе-
риод новым этапом — это не 
закрытие завода, это новый 
этап его дальнейшего раз-
вития, — отметил Сергей 
Собянин. 

По словам мэра Москвы, 
вместе с технологическим 
партнёром — КамАЗом — 
намечена программа возоб-
новления работы завода 
«Москвич».

Генеральный директор 
КамАЗа Сергей Когогин 
заметил, что это не первый 
опыт совместной работы 
автозавода с Москвой. Бла-
годаря сотрудничеству со 
столицей КамАЗ стал од-
ним из крупнейших в мире 
производителей электробу-
сов, а у Москвы теперь са-
мый большой их парк сре-
ди мировых столиц.

Компетенции, 
амбиции, 
возможности

Французская компания 
«Рено», владевшая автоза-

водом с 1998 года, в марте 
2022-го покинула россий-
ский рынок. При этом не 
оставила ни технологий, 
ни конструкторской доку-
ментации, ни комплекту-
ющих. Заводу предстоит 
вновь осваивать производ-
ство. Однако всё-таки не на 
пустом месте. По словам Со-
бянина, есть компетенции, 
коллектив, знания, амби-
ции, возможности Москвы 
и  КамАЗа.

— Нам нужно сделать шаг 
вперёд. Не догонять, а про-
сто создать новую модель 
— модель будущего. Элек-
трический транспорт — это 

всё равно будущее, оно на-
ступит через пять, через де-
сять лет. И мы должны быть 
готовы, — сказал мэр Мо-
сквы.

Стороны договорились 
сохранить профессиональ-
ный коллектив автозавода, 
развивать дилерскую сеть 
и послепродажный сервис 

автомобилей. В рамках под-
писанного соглашения за-
планирована разработка 
стратегии развития заво-
да сроком на восемь лет. На 
первом этапе будет проис-
ходить сборка двух типов 
легковых автомобилей — 
с двигателем внутренне-
го сгорания и полностью 

электрическим. Сначала 
планируют собирать авто 
из компонентов, поставляе-
мых производителями дру-
жественных стран. В пер-
спективе — сборка электро-
мобилей из отечественных 
комплектующих.

Для такси 
и каршеринга

— Работа непростая, 
сложная. Огромное коли-
чество вызовов — логисти-
ческих, технологических, 
финансовых и так далее. Но 
я вам обещаю, что мы сде-
лаем всё, чтобы завод рабо-

тал, коллектив был сохра-
нён, а граждане получили 
современный качествен-
ный автомобиль, — под-
черкнул Сергей Собянин.

Приоритетом завода 
«Москвич» объявлено про-
изводство электромобилей, 
которые можно будет ис-
пользовать в качестве как 
личного, так и городского 
транспорта. Ежегодно толь-
ко для такси и каршеринга 
в Москве и в Подмосковье, 
по оценкам специалистов, 
требуется от 40 до 60 тысяч 
электрических авто.

Игорь 
МИНАЕВ

ПРИОРИТЕТОМ ЗАВОДА 
СТАНЕТ ПРОИЗВОДСТВО 
ЭЛЕКТРОМОБИЛЕЙ

Правительство столицы и КамАЗ подписали соглашение 
об организации производства легковых машин на заводе «Москвич»

Создать модель будущего

В июле 2022 года в обще-
ственном штабе по кон-
тролю за реализацией про-
граммы реновации сотруд-
ники городских служб 
проведут серию приёмов. 

14 июля представители 
Фонда реновации ответят 
на вопросы о докупке до-
полнительной площади и 
о приобретении машино-
мест в новостройках. 

19 июля свои вопросы 

можно будет задать спе-
циалистам Департамента 
градостроительной поли-
тики г. Москвы. 

21 июля с жителями 
встретятся сотрудники 
Мос комархитектуры и от-
ветят на вопросы о проекти-
ровании, архитектуре и пла-
нировке территории в рам-
ках программы реновации. 

26 июля представите-
ли Департамента город-

ского имущества г. Мо-
сквы разъяснят порядок 
и очерёдность переезда в 
новые дома. 

Приёмы будут прохо-
дить в помещении обще-
ственного штаба в Лихо-
вом пер., 3, стр. 1. Чтобы 
задать свои вопросы, не-
обходимо записаться на 
участие во встрече, позво-
нив по тел. (495) 548-2080.

Игорь СИБИРЯКОВ

В Текстильщиках и Ма-
рьине есть два киоска печа-
ти, в которых теперь можно 
купить билет «Единый», по-
полнить карту «Тройка» или 
социальную карту москви-
ча. Как сообщили в столич-
ном Дептрансе, эти точки 
расположены на Волгоград-
ском просп., 46/15, и на Бра-
тиславской ул., 12. 

Руководитель Дептранса 
Максим Ликсутов отметил, 

что два месяца назад продажу 
билетов тестировали в двух 
киосках Москвы. Теперь же 
количество таких пунктов 
в столице расширили до 30.

Напомним, что существу-
ют и другие способы попол-
нения «Тройки», и не толь-
ко в метро. По информации 
единого транспортного пор-
тала, пополнить «Тройку» 
можно через приложения 
«Метро Москвы» и «Мо-

сковский транспорт», че-
рез сайт mos.ru, сайт «Элекс-
нет», «QIWI Кошелёк», «Ян-
декс.Деньги», «ВКонтакте» 
и «Личные кабинеты» боль-
шинства банков.

Также это можно сделать 
в кассах монорельса, в пун-
ктах продажи билетов Мос-
гортранса, в кассах МЦК и 
железнодорожных кассах 
пригородного сообщения.

Михаил КОФАНОВ 

В двух киосках печати округа 
можно пополнить «Тройку» 

Общественный штаб ответит 
на вопросы о реновации

Заводу предстоит вновь осваивать производство
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Сотрудники ГИБДД 
УВД по ЮВАО лей-
т ен а н т пол и ц и и 

Александр Мещеряков и 
старший лейтенант по-
лиции Константин Сус-
лин помогли довезти ро-
женицу в родильный дом.

— В Марьине к сотруд-
никам подъехал автомо-
биль, и взволнованная 
пассажирка попросила о 
помощи. У неё начались 
роды, и она боялась не 
успеть вовремя добраться 
до медучреждения, — со-
общили «ЮВК» в ГИБДД 
по ЮВАО.

Инспекторы пересадили 
будущую маму в патруль-
ный автомобиль и отвезли 
в роддом. Включив про-
блесковые и звуковые сиг-

налы, дорожные полицей-
ские успели доставить ро-
женицу в медучреждение, 
где на свет появилась де-
вочка.

В день выписки счастли-
вую семью и их новорождён-
ную дочь Миру встречали 
сотрудники ГИБДД. Они 
поздравили новоиспечён-

ных родителей и их близких.
Молодые родители по-

благодарили инспекторов 
за оказанную помощь.

Татьяна ЯКОВЛЕВА

Скандал 
в очереди

Неожиданное видео по-
явилось в соцсетях, в част-
ности «ВКонтакте», в груп-
пе «Марьино». В очереди 
к кассе в гипермаркете на 
Люблинской произошла 
небольшая женская дра-
ка. С чего началось — не-
известно: видеозапись идёт 
с момента, когда женщина, 
стоящая в очереди сзади, 
сильно толкает или даже 
ударяет женщину впереди. 
А мужчина, стоящий меж-
ду ними, пытается их успо-
коить. Покупателей много, 
поэтому не сразу замеча-
ешь, что женщина, которая 
впереди, стоит с детской 
коляской, то есть она при-
шла в магазин с ребёнком. 
И вероятно, хотела пройти 
без очереди. Вот, казалось 
бы, и всё.

Всё, да не всё. В любом 
конфликте не бывает так, 
что один белый и пуши-
стый, а другой чёрный и 
неприятный. Зачастую 
случается, что пушистый 
тоже где-то что-то недо-
учёл, чем и вызвал него-
дование. В конце концов, 
жара, нервы, да и коляску 
можно было в толпе не раз-
глядеть. Я не то чтобы за-
щищаю драчунью, отнюдь. 
Тем более меня там вообще 
не было. Просто мне кажет-
ся, если нормально подой-
ти и попросить, ну неуже-
ли же откажут? Проблема в 
том, что не все умеют пра-
вильно просить. У одних 
лучше получается требо-
вать, другие вообще счи-
тают, что им все должны.

Вот я, например, пропу-
скаю в очереди, если про-
сят. Потому что сама ока-
зывалась в ситуации, ког-
да очень спешила. А иногда 
пропускаю, даже когда и не 
просят! Если у меня полная 
корзина, а за мной покупа-
тель с одним батоном. Вы 
не представляете, как он 
удивляется и бла-
годарит…

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

Ольга 
Минаева

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

Инспекторы ГИБДД в Марьине 
доставили роженицу в роддом

В Марьине 
загорелся 
вентиляционный 
короб

Днём 27 июня пожар-
ные выехали по адресу: 
Новочеркасский бул., 
53. МЧС вызвала жи -
тельница 12-го этажа. 
Она сидела на кухне и 
заметила, что в венти-
ляционном отверстии 
мелькнуло что -то, по -
хожее на горящие угли. 
Пожарные  несколь -
ко раз обошли этажи, 
пролили вентиляцию 
из квартиры выше. За-
тем они вскрыли дверь 
двушки на 13-м этаже. 
Там горел кухонный гар-
нитур: пожар предпо -
ложительно начался от 
проводки, неправиль-
но проложенной в са-
модельном деревянном 
вентиляционном коро-
бе. Пожар потушили.

Ирма 
КОТИЯР

ПОЖАРЫ
За прошлую неделю 
в округе произошло 
11 пожаров. Погибших 
и пострадавших нет.

БУДУЩУЮ 
МАМУ 
ПЕРЕСАДИЛИ 
В ПАТРУЛЬНЫЙ 
АВТОМОБИЛЬ

Золото на дистанции 200 
метров на спине и бронзу 
на 50 метрах на прошед-
ших в Санкт-Петербурге 
Всероссийских юниорских 
соревнованиях по плава-
нию Mad Wave Classic взяла 
воспитанница находящей-
ся на Есенинском бульва-
ре спортшколы №64 Ма-
рия Полещук. Она наша 
соседка: живёт на Волго-
градском проспекте.

Пятнадцатилетняя Ма-
рия занимается плаванием 
больше восьми лет.

— В 1-м классе родители 
для улучшения здоровья 
отвели меня в бассейн. И 
мне понравилось, особен-
но плавание на спине, — 
вспоминает девушка. 

На последних соревно-
ваниях, по словам Марии, 

она смогла поставить лич-
ный рекорд на непривыч-
ной для неё дистанции 200 
метров.

Свободное от плавания 
и учёбы время спортсмен-
ка предпочитает уделять 
корейской культуре.

— Мне нравится их ис-
кусство, особенно кинема-
тограф и язык. Его, прав-
да, получается учить толь-
ко на каникулах или в вы-
ходные, так как в учебное 
время я тренируюсь дваж-
ды в день, — призналась 
девушка.

Сейчас Мария отды-
хает, тренируясь только 
по утрам. Уже в августе 
её ждут сборы, которые 
пройдут в Уфе.

Мария 
ГОРБУНОВА

Спортсменка из Кузьминок лучше всех 
плавает на спине

Хозяин одной из квар-
тир в доме 22, корп. 1, на 
улице Верхние Поля по-
строил балкон-лоджию 
прямо на козырьке подъ-
езда. Жители дома обрати-
лись в Мосжилинспекцию 

(МЖИ). И теперь владелец 
незаконного балкона будет 
вынужден за свой счёт его 
демонтировать.

Когда Мосжилинспек-
ция проводила проверку, 
выяснилось, что при соз-

дании балкона владелец 
четырёхкомнатной квар-
тиры демонтировал в сво-
ём жилье вентиляцион-
ный короб, разобрал окно 
на кухне, сломал часть на-
ружной стены. 

— Козырёк подъезда 
не рассчитан на нагрузку 
от дополнительных кон-
струкций. Такая перепла-
нировка запрещена, — от-
метили в МЖИ. 

Олег ДАНИЛОВ

С козырька подъезда уберут незаконный балкон

Молодых родителей поздравили сотрудники ГИБДД Александр Мещеряков (слева) и Константин Суслин

Мария Полещук живёт на Волгоградском проспекте
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Какая судьба ждёт огороженный земельный участок 
на Люблинской улице?

Забор и ныне там

В редакцию «ЮВК» при-
шло письмо от жите-
ля района Марьино 

Владимира Девяткина с 
ул. Перервы, 50. Он про-
сит объяснить, почему зе-
мельный участок по адресу: 
ул. Люблинская, вл. 104А, 
огорожен металлическим 
забором и там долгое вре-
мя ничего не происходит. 

Рабочих и техники 
не видно

Этот участок находится 
за ТЦ «Марьинский пас-
саж» на дублёре улицы 
Люб линской. Совсем не-
далеко от станции метро 
«Марьино». 

— По периметру участок 
огорожен высоким метал-
лическим забором, причём 
уже несколько лет, — рас-
сказывает Владимир Павло-
вич, — но строительство всё 
никак не начнётся. Нет ни 
рабочих, ни строительных 
вагончиков, ни техники.

По словам Девяткина, по 
просьбе и от имени ини-
циативной группы он не-
сколько раз обращался в 
управу с предложением раз-
бить на этой территории 
сквер.

— Рядом с жилыми дома-
ми есть лишь детские игро-
вые площадки, а вот прогу-
ляться жителям ближай-
ших домов негде, — гово-
рит он. — До ближайшего 
парка, который находится 
на набережной, нужно ехать 
на автобусе. До парка имени 
Артёма Боровика тоже да-
лековато добираться. 

Договор 
действует 
ещё 24 года

С просьбой прокоммен-
тировать письмо читате-
ля редакция обратилась в 
управу района Марьино. 

— Площадь земельного 
участка, который располо-
жен по адресу: улица Лю-
блинская, владение 104А, 
— 0,24 гектара. На этот зе-
мельный участок с ОАО 
«Сафра Инструментс» в 
1997 году был оформлен 
договор аренды сроком на 
49 лет. Договор заключён 
между ООО «Сафра Ин-
струментс» и Департамен-
том городского имущества 
г. Москвы и действует в на-
стоящее время. Арендную 
плату арендатор платит 
регулярно. По договору 

на участке запланировано 
строительство двухэтажно-
го торгово-административ-
ного комплекса. По состо-
янию на 4 июля 2022 года 
строительно-монтажные 
работы не начались, — со-
общил начальник отдела 
строительства управы рай-
она Владимир Швыдкой. 

Узнать о планах 
не вышло 

Как прокомментировала 
ситуацию юрист 1-го клас-
са высшей категории Алек-
сандра Володина, если до-

говор подписан, действует 
и у сторон нет разногласий, 
то оснований для его рас-
торжения нет. 

Арендатор обязан свое-
временно вносить плату 

за пользование земельным 
участком и вправе исполь-
зовать его в соответствии с 
условиями договора. 

На земельном участке по 
указанному адресу уста-
новлен информационный 
щит с наименованием бу-
дущего объекта, сроками 
строительства и контакта-
ми ответственного лица.

Строительство должно 
было начаться в I кварта-
ле 2018 года и завершить-
ся в IV квартале 2020 года. 
Сроки вышли.

Чтобы уточнить планы по 
строительству торгово-ад-

министративного здания, 
«ЮВК» направил запрос 
арендатору земельного участ-
ка. На момент вёрстки номе-
ра получить ответ не удалось. 

Татьяна ГОХНАДЕЛЬ

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

В подъезде сломаны 
почтовые ящики. Не-

сколько секций покосилось, 
у многих ящиков взломаны 
замки.

Жители дома 67/2 
на Рязанском просп.

Как сообщили в управе 
района, проблема решена. 
Работники управляющей 

компании отремонтирова-
ли почтовые ящики в доме 
по указанному адресу. Сей-
час ящики висят ровно, все 
замки в рабочем состоянии. 

Кристина СУРМАВА

Управа Рязанского района: 
1-я Новокузьминская 
ул., 10, тел. (495) 371-8782. 
Эл. почта: 
uprava-ryazansky@mos.ru

В доме на Рязанском 
отремонтировали почтовые ящики

Чрезвычайный и пол-
номочный посол Сербии 
Момчило Бабич посетил 
по приглашению курато-
ра программы строитель-
ства храмов в Москве Вла-
димира Ресина храмовый 
комплекс в Жулебине.

Перед главной церко-
вью комплекса — храмом 
в честь Сретения Господ-
ня — посла приветствова-
ли Владимир Ресин, ар-
хиепископ Егорьевский 
Матфей, настоятель хра-
ма протоиерей Марк, пре-
фект ЮВАО Андрей Цы-
бин.

Послу рассказали о воз-
ведении храма и показали 
основные храмовые поме-

щения, алтарь, иконостас 
и хозяйственно-инженер-
ный корпус. Затем гостя 
познакомили с масштаб-
ной московской програм-
мой строительства право-
славных храмов, которая 
активно идёт в столице в 
течение 12 лет. 

Момчило Бабич про-
явил искренний интерес 
к опыту возведения церк-
вей, дал высокую оценку 
темпам и качеству реали-
зуемых проектов. 

Во время обмена мнени-
ями стороны подчеркну-
ли важность укрепления 
дружественных уз между 
Россией и Сербией.

Константин НИКОЛАЕВ

Посол Сербии 
побывал в Жулебине

ПЛАНИРОВАЛОСЬ 
СТРОИТЕЛЬСТВО ТОРГОВО-
АДМИНИСТРАТИВНОГО 
КОМПЛЕКСА, НО РАБОТЫ 
НЕ НАЧИНАЛИСЬ

ОКРУГ

Рядом с почтовым 
отделением в 3-м 

квартале Капотни засох га-
зон. Трава пожелтела и по-
жухла.

Георгий, район Капотня

Как сообщили в «Жилищ-
нике района Капотня», к по-
чтовому отделению привез-
ли новый грунт. 

— Повреждённый участок 
засеяли семенами газонной 
травы и полили, — уточнили 
в «Жилищнике».

Кирилл РУМЯНЦЕВ

ГБУ «Жилищник района 
Капотня»: 2-й квартал 
Капотни, 4, тел. (495) 
355-7592. Эл. почта: gbu.
kapotnya@mail.ru

В 3-м квартале Капотни 
восстановили газон

Огороженный земельный участок на Люблинской улице

Посол Сербии Момчило Бабич (в центре) 
и префект Андрей Цыбин в храме Сретения Господня 
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У москвичей появи-
лась возможность полу-
чить льготные лекарства 
по электронным рецеп-
там не только в городских, 
но и в коммерческих ап-
теках. Теперь можно вы-
брать препарат конкрет-
ного производителя и до-
платить лишь разницу в 
цене; 30% электронных 
рецептов в рамках про-
екта были обслужены по 
такому принципу. Всего 
в частных аптечных точ-
ках обслужено уже более 
3 тысяч электронных ре-
цептов. Как рассказала 
заместитель мэра Анаста-
сия Ракова, проект позво-
ляет сделать процесс по-
лучения льготных пре-
паратов более удобным 
для москвичей, а также 
даёт дополнительные воз-
можности по увеличению 
оборота аптечным орга-
низациям.

— В январе мы дали 
возможность москвичам 
получать льготные лекар-
ства по электронным ре-
цептам не только в ап-
теках Депздрава, но и в 
коммерческих аптечных 
точках. К проекту присо-
единилось уже более 350 
частных аптек, — расска-
зала вице-мэр.

Для получения препа-
рата необходимо просто 
предъявить QR-код элек-
тронного рецепта, напри-
мер на экране мобильно-
го телефона.

Список коммерческих 
аптек, в которых мож-
но бесплатно получить 
лекарства по льготному 
электронному рецеп-
ту, размещён на сай-
те Департамента здра-
воохранения г. Москвы 
mosgorzdrav.ru в разде-
ле «Спецпроекты», в 
электронной медкарте 
в разделе «Мои рецеп-
ты», на портале mos.ru, 
в мобильном приложе-
нии «ЕМИАС.ИНФО» и 
в информационном кио-
ске поликлиники. 

Также в электронной 
медкарте пациент может 
просмотреть все действу-
ющие выписанные ему 
рецепты. 

Чтобы стать участни-
ками системы льготно-
го лекарственного обе-
спечения, аптечной ор-
ганизации необходимо 
иметь действующую ли-
цензию на осуществле-
ние фармацевтической 
деятельности в Москве и 
подключиться к Единой 
медицинской информа-
ционно-аналитической 
системе. У неё не должно 
быть проблем с законом, 
например проверок, про-
водимых за нарушение 
действующего законода-
тельства, административ-
ных либо уголовных дел, 
процедур банкротства и 
других.

Кроме того, необходи-
мо ежедневно обеспечи-
вать наличие препара-
тов в своих аптеках и пе-
редавать сведения об их 
наличии и реализации 
в рамках обслуживания 
электронных рецептов в 
систему ЕМИАС. Ком-
пенсация стоимости ле-
карственных средств, от-
пущенных по льготным 
рецептам, коммерческим 
аптечным предприяти-
ям осуществляется за счёт 
средств городского бюд-
жета.

Сергей ТИМОФЕЕВ 

АНТИКРИЗИС

В стоматологических 
клиниках, которые 
используют импорт-

ные материалы, замет-
но выросли цены. Мно-
гих беспокоит, продолжат 
ли они расти и не придёт-
ся ли ставить цементные 
пломбы. Что происходит 
в стоматологии на фоне 
санк ций, разбира лась 
корреспондент «ЮВК».

Материалы 
подорожали, 
но цены задирать 
не стали

Стоматолог Вячеслав Да-
нилкин работает в частном 
зубоврачебном кабинете в 
Лефортове. По его словам, 
стоимость материалов и ме-
дикаментов сильно подрос-
ла весной. Однако, несмо-
тря на это, в их небольшой 
клинике цены на услуги 
поднимать не стали: рабо-
тают на запасах.

— Почти всё в стомато-
логии было импортным. И 
хотя логистические цепоч-
ки поставок прервались, 
их уже заново выстраива-
ют. Раньше светоотверж-
даемые пломбировочные 
материалы продавцы по-
ставляли к нам из Европы 
и из Южной Кореи. А сей-
час оказалось, что неплохие 
фотополимеры производят 
в Московской области и в 
Белгороде. Также в Белго-
родской области выпускают 
силиконовые массы для из-

готовления слепков зубов. 
То есть находим, чем заме-
нить импортные аналоги, 
— говорит Данилкин. — А 
продавцы стоматологиче-
ского оборудования сей-
час начали снижать цены 
и часто звонят с предло-
жениями.

Государственные 
клиники 
всё закупили 
на год вперёд

В государственных сто-
матологических клиниках 
округа расходные матери-
алы и медикаменты заку-
пили на год вперёд ещё в 
2021-м. Об этом рассказа-
ла главный внештатный 
специалист взрослой сети 
стоматологических клиник 
ЮВАО Ирина Крутер.

— В нашем округе пять 
взрослых стоматологических 
поликлиник, и все они ра-
ботают в стабильном режи-
ме.  Мы по-прежнему лечим 
людей и бесплатно ремонти-
руем и изготавливаем зуб-
ные протезы для льготников: 
пенсионеров, инвалидов, ве-
теранов боевых действий и 
мам, имеющих пять и бо-

лее детей, — отмечает она.
Что же касается будуще-

го, то госзакупки для сто-
матологии, как обычно, бу-
дут проводить в конце года. 
По мнению Ирины Кру-
тер, к этому моменту си-
стему поставок уже навер-
няка отладят.

Также она сообщила, что 
в государственных клини-
ках сейчас стоит самое со-
временное оборудование. К 
примеру, есть аппарат лю-
минесцентной стоматоско-
пии для ранней онкологи-
ческой диагностики поло-
сти рта. Всего за две-три 
минуты осмотра с помо-
щью этого аппарата мож-
но распрощаться со своими 
страхами или обнаружить 
болезнь на той стадии, ког-
да её легче всего победить.

Услуги дантистов 
подешевеют

Президент Стоматоло-
гической ассоциации Рос-
сии Андрей Ярёменко со-
общил, что новые цепочки 
поставок стоматологиче-
ского оборудования и ма-
териалов уже появляются. 

— Медицинские изделия 
не находятся в санкцион-
ных списках, поэтому ко-

личество ушедших компа-
ний-поставщиков неболь-
шое, — отмечает он.

Раньше расходники и обо-
рудование для стоматологии 
закупали в США, странах 
Евросоюза, Китае, Японии 
и Южной Корее. Большое 
количество поставок со-
хранилось и сейчас, но уве-
личивается доля закупок в 
Южной Корее, Китае, Ла-
тинской Америке. А ещё ра-
стёт спрос на отечественную 
продукцию. Кстати, Андрей 
Ярёменко предрекает и сни-
жение цен как на стоматоло-
гические материалы, так и 
на услуги дантистов.

— Повышение цены от 5 
до 20% связано с тем, что 
в начале кризиса дилеры 
покупали продукцию по 
высокой стоимости евро 
и доллара, которая была 
на тот момент. Но сейчас 
наблюдается устойчивый 
тренд на понижение сто-
имости, — говорит Ярё-
менко.

Анастасия 
ШУРКАЕВА

Тел. круглосуточной 
справочно-информационной 
линии по стоматологии 
Департамента 
здравоохранения г. Москвы: 
(495) 795-1533

Цена улыбки

МЕДИЦИНСКИЕ 
ИЗДЕЛИЯ НЕ НАХОДЯТСЯ 
В САНКЦИОННЫХ СПИСКАХ

Стоимость услуг стоматологов может снизиться

Москвичи могут получать 
льготные лекарства 
в коммерческих аптеках 
Об этом рассказала заместитель 
мэра Москвы Анастасия Ракова

Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 
Телефон единого 
контакт-центра редакции

(499) 647-6828
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Житель Люблин-
ской улицы Кон-
стантин Ивань-

ко обратился в редакцию 
«ЮВК» с вопросом, куда 
идут его деньги, которые 
он каждый месяц пла-
тит по графе «Содержа-
ние жилого помещения» 
в ЕПД. На этот, а также 
на другие вопросы отве-
тил начальник управле-
ния многок вартирны-
ми домами ГБУ «Ж и-
лищник района Марьи-
но» Владимир Кирсанов.

1 Какие работы входят 
в техническое 

обслуживание дома?

Регламент содержания 
жилого помещения, или по-
другому техобслуживания, 

прописан в 491-м постанов-
лении Правительства РФ от 
13 августа 2006 года.

Сотрудники «Жилищ-
ника» или другой управля-
ющей организации долж-
ны следить за чистотой ве-
стибюлей и кабин лифтов. 
Влажную уборку здесь обя-
заны проводить ежеднев-
но. Также каждую неделю 
ремонтники осматривают 
подвалы, чердаки, лифты 
и подъезды на предмет ка-
ких-либо утечек или неис-
правности оборудования. 
Одних только лампочек 

в этом году «Жилищник 
района Марьино» заменил 
больше 10 тысяч. О пробле-
мах в «Жилищник» также 
могут сообщать жильцы.

2 Как быстро 
ремонтники 

должны устранить 
неисправность?

Обычно они стараются 
исправить проблему в тот 
же день либо на следующий. 
Редко бывает, что нет под-
ходящих материалов. Как 
пример — информационные 

табло в кабине лифта. Тогда 
их приходится заказывать.

3 Если мастера 
вызвали решать одну 

проблему, а к его приходу 
появилась ещё одна, он 
сможет её оперативно 
решить, не оставит 
«на потом»? 

Конечно! Вот недавно в 
одном из домов на Новочер-
касском бульваре электрик 
зашёл в подъезд заменить 
лампочку. Затем решил ос-
мотреть, всё ли в порядке 
с освещением в подвале, и 
обнаружил там течь с по-
толка. Сам вызвал слесаря-
сантехника, тот выяснил, 
что течь идёт с квартиры 
на первом этаже. Жителей 
дома не оказалось, поэто-
му с ними связались и по-
сле входа в квартиру выя-

вили прорыв шланга сти-
ральной машины. А затем 
помогли решить проблему.

4 Входит ли 
ремонт фасада 

в техобслуживание 
дома?

Да, мы раз в квартал ос-
матриваем фасады на пред-
мет разрушений. Так как 
большинство домов в рай-
оне панельные, чаще все-
го приходится проверять 
состояние межпанельных 
швов. Они имеют свойство 
изнашиваться со временем 
или из-за резких перепадов 
температур. Если не сле-
дить за их состоянием, то 
в квартирах появится пле-
сень. Либо при минусо-
вых температурах придёт-
ся спать в кофте под тремя 
одеялами. Этой зимой был 

случай в доме 27 на Донец-
кой улице: житель позво-
нил в диспетчерскую, ска-
зал, что в квартире холод-
но. Инженер «Жилищника» 
проверил отопление и окна. 
Проблем не нашёл. А когда 
начал обследовать теплови-
зором панельные швы, вы-
яснилось, что проблема в 
них. Проблему устранили. 
За год ремонт панельных 
швов в Марьине проводят 
примерно по 40 адресам.

5 Что делать жителям, 
если они недовольны 

работой мастера?

Если ремонтные рабо-
ты проходили не в квар-
тире, то, видя неудовлет-
ворительные результаты, 
жильцы могут повторно об-
ратиться в управляющую 
организацию либо на пор-
тал «Наш город». А при вы-
полнении работ в квартире 
с жителя берётся расписка 
об отсутствии претензий.

— Если замечания есть, 
и они обоснованные, мы 
устраним недоделки. Но 
на некоторые претензии не 
реагируем. И это не про-
сто так. Был случай в одном 
из домов на Братиславской 
улице. Меняли жителю сто-
як горячей воды. У него в ту-
алете была небольшая пере-
планировка, и все трубы он 
запрятал в стену и закрыл 
плиткой. А это нарушение, 
— рассказывает Владимир 
Кирсанов. — При замене 
мы не стали трубы обрат-
но прятать в стену. Житель 
возмутился, но мы ему объ-
яснили причину и решили 
всё мирным путём.

Михаил КОФАНОВ

А если остались 
недоделки?

УБОРКУ В ВЕСТИБЮЛЕ 
И В ЛИФТЕ ОБЯЗАНЫ 
ПРОВОДИТЬ ЕЖЕДНЕВНО

Пять вопросов 
о техническом 
обслуживании дома

Чтобы защитить от наркотиков, с ребёнком надо разговаривать

На базе Научно-практи-
ческого центра нарколо-
гии Департамента здраво-
охранения г. Москвы про-
шло пресс-мероприятие, 
посвящённое роли семьи 
в лечении и реабилитации 
больных наркологическо-
го профиля. 

— Отсутствие живых, 
подлинных отношений в 
семье — это трагедия, — 
объясняет протоиерей Ми-

хаил Потокин, председа-
тель социального отде-
ла Московской епархии. 
— Нужно озаботиться не 
только лечением, но и заду-
маться, как мы умудрились 
построить общество, осно-
ванное на корысти. Если 
отношения строятся не на 
основе любви и взаимно-
го уважения, счастья нет 
и не будет. 

В наркоманию чаще все-
го вовлекается молодёжь. 
Тут уже начинают бить тре-
вогу матери, но они боятся 

испортить сыну или дочери 
будущее и нередко обраща-
ются в церковь. При Сино-
дальном отделе по благо-
творительности Москов-
ского патриархата созда-
но направление помощи 
наркозависимым, благо-
даря которому около 3 ты-
сяч человек в год проходят 
реабилитацию.

В качестве меры профи-
лактики специалисты со-
ветуют давать детям воз-
можность пробовать свои 
силы в разных видах спор-

та и творчества, чтобы вы-
брать то, что нравится 
больше всего. 

— Но нет универсаль-
ного рецепта воспитания, 
как нет «волшебной таблет-
ки». Человек из семьи трез-
венников может за полго-
да спиться, а выросший в 
семье алкоголиков может 
стать убеждённым трезвен-
ником. Я знаю только одно 
«магическое» действие — 
это разговаривать с ребён-
ком. Обсуждать проблемы, 
книги, события. И когда у 

него по явятся проблемы, 
он не будет замыкаться, 
а захочет их проговари-
вать и советоваться с ро-
дителями. Это тот инстру-
мент, который спасёт мно-
го жизней, — подчеркнул 
главный психиатр-нарко-
лог Департамента здраво-
охранения Евгений Брюн. 

Галина ПОГОДИНА 

Федеральная горячая линия, 
где расскажут обо всех 
возможностях реабилитации: 
8-800-600-1693.

ЗДОРОВЬЕ

ОБРАТНАЯ 
СВЯЗЬ

В подъезде 
дома 
в Некрасовке 
заменили 
треснувшие 
плитки

Просьба обра-
тить внимание 

на состояние подъезда. 
На полу первого этажа 
треснувшая плитка, 
стена оклеена объявле-
ниями.

Жители дома 9 
на Некрасовской ул.

— Сейчас напольное 
покрытие находится в 
удовлетворительном 
состоянии, повреж-
дённые плитки за-
менили. Также наши 
сотрудники очисти-
ли стены от несанк-
ционированных объ-
явлений, — ответили 
в «Жилищнике».

Кристина 
СУРМАВА

ГБУ «Жилищник района 
Некрасовка»: 
ул. 1-я Вольская, 16, 
тел. (499) 746-7870. 
Эл. почта: 
dir_nekrasovka@mail.ru

На детской 
площадке 
на 5-й 
Кожуховской 
сделали 
уборку

Детская пло-
щадка и игровые 

формы очень грязные и 
пыльные. Играть непри-
ятно, пачкается одеж-
да. Просьба сделать 
уборку.

Ирина,
5-я Кожуховская, 34, 

корп. 1

Как сообщи ли в 
«Жилищнике райо-
на Южнопортовый», 
детскую площадку во 
дворе по указанному 
адресу привели в по-
рядок. Резиновое по-
крытие подмели, гор-
ку, карусель и качели 
протёрли.

Анна 
КУШНАРЕНКО

ГБУ «Жилищник района 
Южнопортовый»: 
2-й Южнопортовый пр., 
19, корп. 1, тел. (499) 
653-6574. Эл. почта: 
zhilishnikw@yandex.ru
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Половина школьных каникул по-
зади, и родители старшекласс-
ников начинают задумываться 

о поиске репетиторов на следующий 
учебный год. Ведь впереди ОГЭ и ЕГЭ. 

Специализированные 
сайты

Обычно мамы ищут репетиторов по 
сарафанному радио или в Интерне-
те — на сайтах частных объявлений, 
рекрутинговых сервисах.

Гендиректор популярного сервиса 
по подбору персонала Татьяна Кур-
кина считает, что именно в случае 
с репетиторами рекомендация зна-
комых не всегда приведёт к лучше-
му результату.

— У каждого родителя свои пожела-
ния к стилю работы педагога. Кроме 
того, он должен быть готов работать в 
удобное именно для вашего ребёнка 
время и по приемлемой цене. Поиск 
на специализированных сайтах по-
зволяет сразу задать критерии отбо-
ра: стоимость, ближайшая станция 
метро, предпочтительная форма за-
нятий — дома у вас, дома у репетито-
ра, онлайн, — говорит она.

Преимущество крупных ресурсов 
по поиску персонала в том, что там 
дополнительно проверяют кандида-
та по собственной базе данных, куда 
вносят недобросовестных работни-
ков, получивших отрицательные от-
зывы в соцсетях.

При выборе репетитора Татьяна 
Куркина советует изучить отклики 

предыдущих работодателей. Можно 
даже связаться с ними и расспросить, 
в каком стиле репетитор общается с 
учеником, какого объёма домашние 
задания даёт, как быстро появился 
эффект от занятий и какую оценку 
ребёнок в итоге получил на экзамене. 

Сегодня, по отзывам в соцсетях, 
родители предпочитают искать пре-
подавателей на таких интернет-ре-
сурсах, как Ассоциация репетито-
ров, «5-ЛЕГКО», Repetitor.ru, Preply, 
«Ваш репетитор».

 

По биологии — 4
В прошлом году я искала дочери-де-

вятикласснице учителя по биологии. 
Нашла за один день. Заполнила за-
явку на первом из предложенных по-
исковиком популярном сайте по под-
бору репетиторов. Указала, что заня-
тия желательны дистанционные, по 
1,5 часа дважды в неделю, стоимость 
не выше 1500 рублей за урок.

Нам предложили первокурсницу 
мединститута. Цена занятия у неё 
была даже на 200 рублей дешевле. Из 
анкеты узнали, что сама репетитор 
сдала ЕГЭ по биологии на 86 баллов, 
учится на педиатра, любит детей. От-
зыв о работе был один, но отличный. 
Решили попробовать. За лето дочь не 
напрягаясь освоила четырёхгодич-
ный курс биологии практически с 
нуля. С этим репетитором Марина 
занималась и весь 9-й класс. В ито-
ге ОГЭ сдала на 4. Говорит, могла бы 
лучше, но переволновалась. 

Родителям я посоветовала бы, вы-
бирая репетитора, обязательно учи-
тывать мнение ребёнка. 

Учитель из региона 
дешевле

Елена Колесова из Печатников, 
мама десятиклассницы Нины, тоже 
выбрала для дочери занятия с репети-
тором по скайпу. Репетитора по рус-
скому она нашла в Казани, по мате-
матике — в Орле.

— Заниматься с педагогами из Мо-
сквы для нас было дорого. В среднем 
1,5 часа русского и математики дома 
у преподавателя или у нас стоили 2 
тысячи рублей. По математике попа-
дались уроки и за 4 тысячи! Дистант 
— 1500. А в регионах онлайн-заня-
тие стоило тысячу, — говорит Елена.

Дочь выбирала учителя вместе с ма-
мой. Для Нины был важен голос. Она 
не воспринимает материал, когда его 
объясняют слишком тихо или громко.

С репетиторами школьница зани-
малась год. По словам мамы, эффект 
от занятий был не быстрый, но оцен-
ки постепенно стали улучшаться. И 
ОГЭ Нина сдала на баллы, которые 
соответствуют четвёрке. 

Оксана МАСТЮГИНА

Даже голос преподавателя 
имеет значение Как найти хорошего 

репетитора 
В Москве усовершен-

ствовали цифровую ус-
лугу по заказу питания 
на молочной кухне. Те-
перь можно менять гра-
фик получения продук-
тов всего за несколько 
дней до даты посещения. 
Также теперь приходить 
за продуктами можно раз 
в две недели, ранее это 
можно было делать толь-
ко раз в неделю или раз в 
месяц. Пользоваться ус-
лугой теперь станет ещё 
удобнее. Об этом сооб-
щила Анастасия Рако-
ва, заместитель мэра Мо-
сквы по вопросам соци-
ального развития.

— Мы продолжаем раз-
вивать цифровые серви-
сы для москвичей, в том 
числе совершенствуем 
онлайн-услугу по зака-
зу питания на молочной 
кухне. Мы значитель-
но упростили процесс 
управления графиком 
получения продуктов:  
сделали его более гиб-
ким и вариативным, — 
рассказала Анастасия 
Ракова.

График полу чения 
продуктов теперь мож-
но корректировать, даже 
если наступил месяц по-
лучения; главное усло-
вие — до даты посещения 
пункта выдачи остаёт-
ся не менее шести дней. 
Например, если в июне 
при оформлении заказа 
на июль в графике была 
выбрана дата 26 июля, то 
теперь её можно менять 
вплоть до 20 июля. 

Подать заявление и 
заказать питание на мо-
лочной кухне можно на 
mos.ru. Услуга доступна 
с декабря прошлого года. 
Можно выбирать место 
выдачи, конкретные дни 
посещения пунк та вы-
дачи, а также получать 
информацию об объёме 
продукции, которую мо-
гут выдать в определён-
ный день. Также с недав-
него времени заказать 
питание на молочной 
кухне можно и по вре-
менному полису ОМС. 
Кроме того, был усовер-

шенствован алгоритм 
назначения графика, по 
которому получают про-
дукты питания для детей 
из одной семьи.

Посетить медицин-
скую организацию, что-
бы оформить заключе-
ние врача, потребуется 
только один раз. Тем, кто 
уже подтверждал свою 
льготную категорию в 
ЕМИАС и получал бес-
платное питание по ме-
дицинским заключени-
ям, сервис заказа пита-
ния доступен на mos.ru 
автоматически.

После оформления за-
каза в сервисе сформи-
руется электронное на-
правление. Его нужно 
предъявить для получе-
ния продуктов. Онлайн-
услуга экономит москви-
чам почти 4 миллиона 
ежегодных визитов в по-
ликлинику.

Воспользоваться услу-
гой могут жители, при-
креплённые к городской 
поликлинике и имеющие 
действующий или вре-
менный полис ОМС, вы-
данный в Москве, а так-
же постоянную регистра-
цию в столице. Если пи-
тание выписывается на 
ребёнка, данные о нём 
необходимо заранее вне-
сти в «Личный кабинет» 
на mos.ru.

На бесплатное пита-
ние имеют право бере-
менные женщины; дети 
до трёх лет (также кор-
мящие матери детей до 
шести месяцев); дети из 
многодетных семей, не 
достигшие семилетнего 
возраста; дети до 15 лет, 
страдающие рядом хро-
нических заболеваний, 
а также дети-инвалиды. 
Женщины получают ви-
таминизированные соки 
и молоко, а дети — мо-
лочные смеси, овощные 
и фруктовые пюре, тво-
рог и многое другое.

В Москве работают 252 
молочно-раздаточных 
пункта. Они открыты с 
6.30 до 15.00 с обеденным 
перерывом с 12.30 до 13.00.

Игорь СМИРНОВ

В Москве получать 
питание на молочной 
кухне можно будет 
раз в две недели

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ  ПУБЛИКАЦИЙ

ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@mail.ru, 
chitatel@internet.ru
ЗВОНИТЕ: (499) 647-6831

НА КРУПНЫХ 
ИНТЕРНЕТ-
РЕСУРСАХ 
КАНДИДАТОВ 
ДОПОЛНИТЕЛЬНО 
ПРОВЕРЯЮТ 
ПО БАЗЕ ДАННЫХ

Выбирая репетитора, обязательно учитывайте мнение ребёнка
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Любой желающий мо-
жет сшить ночную 
рубашку для одино-

кой бабушки из дома пре-
старелых. Для этого доста-
точно присоединиться к 
проекту «Уютка. Благотво-
рительное рукоделие». Так-
же волонтёры «Уютки» де-
лают постельное бельё для 
беженцев из ДНР и ЛНР.

Стежок 
за стежком

Руководитель проекта 
Ирина Седова рассказы-
вает:

— Мы уже передали 50 
комплектов постельного 
белья в пункты временно-
го размещения. С рубашка-
ми нам чуть легче: помогают 
практиканты из колледжа 
имени Виктора Талалихина. 
Но работа найдётся для всех. 

По словам Ирины, в 
«Уютке» есть все необхо-
димые материалы. Если 
доброволец вовсе не умеет 
шить, его постепенно на-
учат необходимым навы-
кам. В помещениях, где со-
бираются волонтёры, всег-
да присутствует опытный 
преподаватель. 

— Если говорить о ру-
башках, то мы предла-
гаем нашим участникам 
делать одну из двух про-
стых, удобных моделей, — 
говорит Ирина. — Но если 
у кого-то появляется же-
лание проявить индиви-
дуальный подход и сшить 
что-то особенное, это воз-
можно. Главное — пони-

мать, что бабушка будет 
проводить в этой одежде 
много времени, и ей долж-
но быть комфортно.

Кроить, гладить, 
быть нужным 

Анне Коломенской 66 лет. 
На пенсии она занимается 
благотворительным шитьём 
уже шесть лет. До «Уютки» 

иголками и нитками 
не интересовалась, 
только вязала. 

— Даже если шить 
совсем не получает-
ся, всегда можно кро-
ить. Складывать гото-
вое бельё или гладить 
— это худо-бедно смо-

гут все, — говорит пен-
сионерка. — На каждое за-
нятие собирается от 3 до 15 
человек, раз на раз не при-
ходится. Благодаря «Уютке» 
я чувствую себя нужной, я 
обрела здесь и общение, и 
единомышленников. Ну и 
конечно же очень приятно 
видеть на фотографиях улы-
бающиеся лица тех, кому 
нужно то, что мы делаем.

В «Уютке» находят себя 
умельцы обоих полов и всех 
возрастов, желающие сво-
им мастерством помочь не 
только пожилым и бежен-
цам, но и детям-сиротам, 
особенным детям, ребятам 
из малообеспеченных се-
мей, а также выпускникам 
детских домов — всем, кому 
не хватает тепла человече-
ских рук. 

Ирина ТОЛСТИКОВА

Уточнить расписание занятий 
можно по тел. 8-906-767-7959, 
на сайте lavkafond.ru/yutka/ 
или в группе «ВКонтакте» 
vk.com/yutka_charity.
Адрес проекта в ЮВАО: 
ул. Верхние Поля, 11, корп. 1, 
стр. 2

Рубашка для бабушки 

Несколько сотен детских книг, ко-
торые пожертвовали читатели «ЮВК», 
доставлены в Донбасс. 

Новые духовные детские книги — 
подарок храма Святого Андрея Бого-
любского на Волжском, а также не-
много продуктов и конфет получили 
маленькие прихожане храма Святого 
великомученика и целителя Пантеле-
имона в городе Бердянске. Из Москвы 
их доставил военный священник ие-
росхимонах Феодосий — он служит в 
войсковой части армии ДНР, распо-
ложенной в двух часах езды от Бер-
дянска. В Москве священник был по 
служебным делам.

— Настоятель бердянского храма 
отец Евгений Рябоконь — мой друг. 

Он передал большую благодарность 
от себя и от прихода, — сообщил отец 
Феодосий.

А остальные книги — несколько 
больших сумок и коробок — корре-
спондент «ЮВК» доставил в ЛНР. 
Половину отдали в среднюю школу 
№5 им. Владимира Даля, составите-
ля толкового словаря русского язы-
ка. Здесь находится городской пункт 
сбора книг для школ на освобождён-
ных территориях. Оставшийся груз 
отвезли в Свято-Екатерининский 
храм города Счастье под Луганском.

— Детские книги мы подарим де-
тям нашей воскресной школы, часть 
я в ближайшее время передам в го-
родскую школу. Также мы подарим 

книжки детям беженцев, которые вы-
езжают через наш город из прифрон-
товых Северодонецка и Рубежного, — 
сказал настоятель храма протоиерей 
Василий Гундертайло.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

В Москве действует 
широкий спектр льгот и 
преференций для много-
детных семей. В этом ме-
сяце к мерам поддержки 
добавилось и ещё одно 
важное нововведение: 
бесплатный проезд в об-
щественном транспор-
те Московской области. 
Почему такие меры важ-
ны для детей и их родите-
лей и как оформить про-
ездные документы, кото-
рые будут действовать и 
в Подмосковье, расска-
зала сенатор РФ — пред-
ставитель Мосгордумы в 
верхней палате россий-
ского парламента Инна 
Святенко. 

— Сейчас в Москве жи-
вёт 191 тысяча семей, в 
которых трое и больше 
детей. Москва постоян-
но совершенствует меры 
поддержки для тех, кто 
решился на большую се-
мью, и бесплатный про-
езд — одна из тех мер, ко-
торая делает жизнь ро-
дителей проще. Нужно 
создавать больше воз-
можностей для отдыха и 
туризма. В прошлом году 
в Москве право бесплат-
ного проезда было впер-
вые распространено не 
только на мать, но и на 
отца, и это был очень 
важный шаг в поддерж-
ке института многодет-
ной семьи, ведь забота о 
детях требует ресурсов, 
времени, участия обоих 
родителей. Таким обра-
зом, папы смогут на рав-
ных условиях заниматься 
всеми теми делами, кото-
рые ложатся и на маму, 
— отвезти в поликлини-
ку, секцию, кружок, не 
оглядываясь на то, как 
эти траты отразятся на 
семейном бюджете, — от-
метила сенатор. 

Бесплатный проезд в 
общественном транспор-
те в Подмосковье — это 
продолжение этой рабо-
ты. Поездка куда-либо на 
отдых всегда сопряжена 

для большой семьи с су-
щественными затратами. 

— Эта льгота станет 
хорошим поводом чаще 
ездить в путешествия в 
рамках Московского ре-
гиона — это и познава-
тельно, и полезно. В Мо-
сковской области рас-
положены сотни исто-
рических памятников, 
развиваются возможно-
сти для игрового туриз-
ма, который будет инте-
ресен детям всех возрас-
тов. Можно будет выехать 
в зелёные зоны и на се-
мейный пикник: на элек-
тричках можно добрать-
ся до множества инте-
ресных уголков регио-
на. Бесплатный проезд 
позволит сэкономить на 
проезде и тем семьям, у 
которых есть дачи в об-
ласти, или дети отпра-
вились в летний лагерь. 
Экономия может быть су-
щественной, — говорит 
сенатор. 

Воспользоваться льго-
той просто: родителям в 
многодетной семье нуж-
но обратиться в ближай-
ший центр «Мои доку-
менты» и получить кар-
ту москвича, напомнила 
Инна Святенко. Детям в 
возрасте от 16 до 18 лет 
вне зависимости от того, 
проходят ли они обуче-
ние в учебном заведении, 
право бесплатного про-
езда по социальной кар-
те будет продлеваться ав-
томатически. 

Инна Святенко: 
Многодетные семьи 
теперь могут ездить 
в общественном 
транспорте 
в Подмосковье бесплатно 

Книги, собранные читателями 
«ЮВК», доставлены в Донбасс

ЕСЛИ 
ДОБРОВОЛЕЦ 
ВОВСЕ НЕ УМЕЕТ 
ШИТЬ, 
ЕГО НАУЧАТ 

На «Братиславской» можно сшить вещь, 
которая пригодится одиноким и беженцам

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 

WWW.UV-KURIER.RU

Смотреть 
здесь

Волонтёры «Уютки» за работой

Протоиерей Василий Гундертайло
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Сбил мальчика 
на велосипеде

29 июня в семь вечера 
28-летний водитель авто-
буса ЛиАЗ ехал по улице 
Саранской. Напротив дома 
7 автобус сбил одиннадца-
тилетнего велосипедиста. 
Сначала он ехал по тротуа-
ру. Однако из-за того, что у 
велосипеда слетела привод-
ная цепь, мальчик потерял 
управление и выехал на до-
рогу. Медики увезли ребёнка 
в больницу с подозрением 
на перелом  позвоночника.

Не уступила дорогу 
автобусу

3 июля около полови-
ны пятого вечера 53-лет-
няя женщина, сидя за ру-
лём «Хёндай», ехала по Вол-
гоградскому проспекту от 
МКАД. Напротив дома 189 
на проспекте при перестро-
ении на соседнюю полосу 
водительница не уступила 
дорогу попутному автобусу 
«Мерседес» . Из-за экстрен-
ного торможения в салоне 
автобуса упала женщина 53 
лет. Её увезла скорая с пе-
реломом локтевой кости.

Пострадал 
на Новорязанском 
шоссе

3 июля около восьми ве-
чера девятнадцатилетний 
водитель, управляя автомо-
билем БМВ, ехал по Новоря-
занскому шоссе из области. 
В районе 19-го километра 
шоссе при перестроении в 
соседний ряд автолюбитель 
не уступил дорогу мотоци-
клу «Харлей Дэвидсон». По-
страдавшему мотоциклисту 
— мужчине 48 лет — поста-
вили диагноз: сотрясение 
мозга, перелом костей ки-
сти руки и ссадины.

ОГИБДД УВД по ЮВАО

ДТП

В этом году на 15 пе-
рекрёстках Москвы 
появится вафельная 

разметка. Три из них — 
в Юго-Восточном окру-
ге. На столичные доро-
ги «вафельницу» нано-
сят уже не первый год. По 
информации городского 
Департамента транспор-
та, благодаря такой раз-
метке на перекрёстках на 
15-20% уменьшается риск 
возникновения заторов.

Мешают тем, 
кто едет сбоку

На пересечении улиц 
Вострухина, Академика 
Скрябина и Рязанского 
проспекта машин немало 
всегда. Это неудивитель-
но: недалеко МКАД, Тре-
тье транспортное кольцо. 
Торопясь, водители пыта-
ются проскочить перекрё-

сток на мигающий зелёный 
свет светофора, а то и вовсе 
на жёлтый. Но из-за зато-
ра успевают не все. В ито-
ге на перекрёстке образу-
ется глухая пробка. Води-
телям других направлений 
приходится либо крутить 
«змейку», объезжая стоя-
щие авто, либо ждать, ког-
да они проедут. 

Похожую картину мож-
но наблюдать в Некрасовке 
— на перекрёстке 2-й Воль-
ской и Покровской улиц с 
улицей Вертолётчиков. 

Хвосты из авто выстра-
иваются в районе дома 14, 

корп. 1, на Лермонтовском 
проспекте, где проспект пе-
ресекается с дублёром, по 
которому можно подъехать 
к жилым домам.

Вафельную разметку на 
этих перекрёстках нане-
сут, чтобы машины с раз-
ных направлений не меша-
ли друг другу. Ведь выез-
жать на «вафельницу», если 
впереди затор, запрещено. 

Сначала был 
эксперимент

Вафельная разметка ста-
ла появляться в Москве 

семь лет назад. Поначалу 
это был эксперимент. Оста-
новился на «вафельнице» — 
жди штраф. В итоге движе-
ние на перекрёстках стало 
свободнее. 

В Юго-Восточном округе 
«вафельница» есть на пере-
сечении Краснодарской и 
Совхозной, улицы Акаде-
мика Скрябина и Ферган-
ской, улицы Юных Ленин-
цев и Люблинской, Угреш-
ской и Южнопортовой. 

На подходе 
новый вариант

ПДД и без «вафельни-
цы» запрещают выезжать 
на перекрёсток, если впе-
реди затор. Но сразу по-
нять, где начинается и за-
канчивается перекрёсток, 
сложно. Поэтому его стали 
обозначать «вафельницей», 
которая внешне напоми-

нает жёлтую сетку. Зону с 
такой разметкой ПДД тре-
буют проехать без останов-
ки. Остановились хоть на 
пару секунд — заплатите 
штраф 1 тыс. рублей. Нару-
шение фиксируют камеры.

Кстати, сейчас в Москве 
тестируют новый вариант 
«вафельницы». Вместо жёл-
той сетки по периметру пе-
рекрёстка рисуют жёлтые 
линии. Такой вариант под-
ходит для перекрёстков, где 
есть диагональные пеше-
ходные переходы. Полосы 
по периметру не перекро-
ют разметку для пешеходов.

Новую «вафельницу» 
в качестве эксперимента 
нанесут на четырёх пере-
крёстках в центре Москвы. 
Если эксперимент будет 
удачным, такую разметку 
станут рисовать и на дру-
гих дорогах столицы.

Роман НЕКРАСОВ

НА ЖЁЛТОЙ СЕТКЕ 
СТОЯТЬ НЕЛЬЗЯ

ОСТАНОВИЛИСЬ 
ХОТЬ НА ПАРУ СЕКУНД — 
ЗАПЛАТИТЕ ШТРАФ 

На трёх перекрёстках 
округа нанесут 
вафельную разметку

На Новочеркасском бульва-
ре перед пересечением с ули-
цей Маршала Голованова во-
дитель грузовика не справился 
с управлением, и автомобиль 
упал в пруд. Дорожная авария 
произошла в районе дома 32. 

Водитель автомобиля «Хён-
дай», выезжая со двора, пере-
сёк проезжую часть и вылетел 

в пруд. Грузовик оказался в 
середине водоёма. Водитель 
успел выбраться из кабины са-
мостоятельно и не пострадал. 
К месту приехали экстренные 
службы. Транспортное сред-
ство из воды вытащили ав-
токраном.

Светлана 
РАВЕНСКАЯ

Движение автомобилей 
по участкам Люблинской и 
Мариупольской улиц огра-
ничили из-за реконструк-
ции инженерных сетей.

Как сообщили в Цен-
тре организации дорож-
ного движения, на пере-
сечении Люблинской и 
Мариупольской работы 
пройдут до 6 августа. Ре-
монтники будут по оче-
реди занимать по две по-
лосы в каждую сторону, 
а также закроют поворот 
на Мариупольскую с Лю-
блинской со стороны ули-
цы Судакова.

Движение на участке Ма-
риупольской от перекрёст-
ка до дома 123/2 на Люблин-
ской ограничат с 7 августа по 
7 сентября. Во время работ 
займут одну из полос, а дви-
жение сделают односторон-
ним в сторону Люблинской. 

На участке Мариуполь-
ской улицы от дома 123/2 
до дома 7 также займут 
одну полосу и организуют 
приоритетное право про-
езда. Парковку времен-
но уберут. Работы на этом 
участке пройдут с 8 сентя-
бря по 31 января 2023 года.

Михаил КОФАНОВ

На двух улицах в Люблине ограничили проезд Грузовик упал в пруд 
в Марьине

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ  ПУБЛИКАЦИЙ

ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@mail.ru, 
chitatel@internet.ru
ЗВОНИТЕ: (499) 647-6831

Вафельная разметка на перекрёстке улиц Люблинской и Юных Ленинцев

Де
ни

с 
Аф

ан
ас

ье
в



10    www.uv-kurier.ru   ЮГО-ВОСТОЧНЫЙ КУРЬЕР    июль 2022  №22 (985)   БЕЗОПАСНОСТЬ

В июле Лефортовский 
суд вынес приговор 
за незаконную ор-

ганизацию и проведение 
азартных игр мужчине, 
который отработал в под-
польном казино всего одну 
смену. Он получил услов-
ный срок за сотрудниче-
ство со следствием. Его по-
дельники ожидают суда, а 
следствие продолжается. 

20 комнат 
с игровыми 
автоматами

Житель округа нашёл в 
Интернете объявление о 
вакансии менеджера для 
сети кафе и ресторанов в 
Южнопортовом районе. Он 
приехал на улицу Трофимо-
ва устраиваться на работу. 

— Молодой человек сра-
зу обратил внимание на 
необычность нового ме-
ста работы: это был длин-
ный подвал с 20 комнатами, 
— рассказал заместитель 

Лефортовского прокурора 
Николай Трихин. — Во всех 
помещениях стояли игро-
вые автоматы, за которыми 
сидели игроки. Новоиспе-
чённого сотрудника встре-
тили администраторы за-

ведения — мужчина и 
женщина. Они и объяс-
нили, что это не кафе, 
а игровое заведение, и 
заверили: место закры-
тое, посторонних нет и 
бояться нечего. 

Работа заключалась 
в том, чтобы встретить 
клиента, взять у него 
деньги и перевести на 

игровой счёт. Мужчина ре-
шил рискнуть: за первую 
смену ему пообещали запла-
тить 5 тысяч рублей. Он не 
знал, что подпольный игро-
вой клуб уже находится в 
разработке у полиции. И 

буквально на следующий 
день оперативники пришли 
под видом клиентов и удо-
стоверились, что здесь игра-
ют на деньги. Причастные 
к деятельности заведения 
были задержаны.

Игроков 
искали только 
через своих

— Мы выяснили, что этот 
нелегальный бизнес начал-
ся ещё в 2017 году, говорит 
Трихин. — Собственник 
этого подвала сдал его под 
банный комплекс и кафе, 

не подозревая о том, что там 
на самом деле будет проис-
ходить. Преступники рабо-
тали подпольно, жителей 
не беспокоили. Они сдела-
ли ремонт, звукоизоляцию, 
закупили дорогие автоматы 
и стали приглашать игро-
ков по сарафанному радио, 
только через своих. Но всё 
же в полицию поступил 
сигнал, и место проверили.

Задержанные админи-
страторы оказались лишь 
верхушкой айсберга. Ор-
ганизаторов сразу устано-
вить не удалось, потому что 
все дела казино велись че-

рез множество посредни-
ков. Как сообщил Николай 
Трихин, следствие ещё про-
должается. Организаторов 
ищут, а двоим администра-
торам грозит наказание до 
4 лет лишения свободы.

Компьютерный 
клуб с сюрпризом

Как рассказал Николай 
Трихин, далеко не всег-
да потенциальные игроки 
приходят в подобные клу-
бы, зная точно, чем будут 
заниматься. Иногда людей 
приглашают, например, в 
компьютерный клуб. А уже 
на месте выясняется, что 
там играют на деньги. 

— Как установили экс-
перты, электронные платы, 
извлечённые из автоматов в 
подвале в Южнопортовом, 
были запрограммированы 
на получение и выдачу де-
нег, — поясняет Николай 
Трихин. — Люди проигры-
вали не только деньги, но и 
имущество, многие погру-
жались в тяжёлое депрес-
сивное состояние.

Кстати, в Уголовном ко-
дексе есть статья «органи-
зация и (или) проведение 
азартных игр с использова-
нием игрового оборудования 
вне игорной зоны». Макси-
мальная мера наказания — до 
шести лет лишения свободы.

Ирма КОТИЯР

ВО ВСЕХ 
ПОМЕЩЕНИЯХ 
СТОЯЛИ 
ИГРОВЫЕ 
АВТОМАТЫ, 
ЗА КОТОРЫМИ 
СИДЕЛИ ИГРОКИ

В Кузьминках 
украли велосипед

38-летняя жительни-
ца Окской улицы остави-
ла велосипед стоимостью 
25 тыс. рублей в подъезде 
дома, и велосипед пропал. 
Женщина написала заяв-
ление в полицию. 21-лет-
него подозреваемого за-
держал участковый. Мо-
лодой человек сознался в 
краже. Возбуждено уголов-
ное дело. Злоумышленни-
ку грозит до шести лет ли-
шения свободы. 

В Некрасовке 
задержали 
автомошенника

Мужчина разместил в 
Интернете предложение 
об аренде двух своих ино-
марок. С откликнувшимся 
на объявление человеком 
он подписал договор и пе-
редал ему машины. А арен-
датор их продал — сумма 
ущерба составила 900 тыс. 
рублей. Полицейские задер-
жали 39-летнего подозрева-
емого на улице Липчанско-
го. Возбуждено уголовное 
дело по статье «мошенни-
чество». Нарушитель нахо-
дится под стражей, ему гро-
зит до шести лет лишения 
свободы.

Ирма КОТИЯР

ХРОНИКА Игорный бизнес 
прятали в подвале
Администраторы подпольного казино пошли под суд 

08
09

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru,
chitatel@internet.ru
Звоните: 
(499) 647-6831
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Необычные автомо-
били мастерит жи-
тель Текстильщи-

ков Александр Воробьев. 
При этом он не автомеха-
ник, не инженер, а… вете-
ринарный врач. А маши-
нами увлекается с детства.

Пропадал вместе 
с папой в гараже

— У папы всегда были 
машины, — вспомина-
ет он, — «Москвич», по-
том «Жигули». И я, сколь-
ко себя помню, всё время 
пропадал вместе с ним в 
гараже, пытался помогать 
по мере сил. И впервые 
сам поменял тормозные 
колодки (под присмотром 

папы, конечно) на нашем 
ВАЗ-2106, когда мне было 
шесть лет.

Так и увлекался Алек-
сандр машинами, общал-
ся с собратьями по хобби 
на форумах Авто.ру, пока 
в 2005 году не списался 

с одним человеком, ко-
торый прислал ему фото 
спортивного автомобиля 
Lotussuper 7 со словами: 
«Хотел бы такой сделать». 
Так родилась идея…

В жёлто-чёрных 
тонах

— Он машину не сделал, а 
я вот смог, — говорит Алек-
сандр. — Выписал специ-
альную книгу, чертежи. 
Раму сварил в гараже бук-
вально на коленке, мотор и 
коробку передач установил 
жигулёвские, колёса зака-
зал в специальном магазине. 

Так и появилась репли-
ка — точная копия Lotus в 
чёрно-жёлтой гамме. Алек-
сандр даже заказал под неё 
специальный чёрно-жёл-
тый комбинезон в Австрии. 
Мастер разгонялся в ней до 
120-140 км. Больше, гово-
рит, страшновато. Потом 
авто было продано, сейчас 
находится в частной кол-
лекции в Питере. 

Несколько лет назад прои-
зошёл курьёзный случай: на 
одном из интернет-ресур-
сов Александр увидел своё 
творение и прочитал, что… 
сделал машину пенсионер-
дальнобойщик из Тюмени!

— Я с техподдержкой свя-

зываюсь, говорю: вы ни 
разу не угадали! Я не пен-
сионер, не дальнобойщик и 
не из Тюмени! А они только 
руками разводят: мы, мол, 
ни при чём, журналист на-
путал, — смеётся он.

Вторая жизнь 
старичка ГАЗа

Сейчас Александр рабо-
тает над второй машиной, 
версией фермерского пика-
па на базе ГАЗ-53 1985 года 

выпуска. Машину купил в 
Калужской области и при-
гнал домой своим ходом.

— Рама, кабина, крылья 
— всё родное, — рассказы-
вает он. — Только вместо 
родного двигателя установ-
лен мотор Chevrolet small-
block 5,7 л с коробкой-авто-
матом. И сиденья будут ав-
торские — кожа с тканью в 
клетку: ткань я заказывал 
в США, у нас подходящей 
не нашёл.

«Теоретическое назна-

чение» такой машины — 
транспортировка мотоцик-
ла. Но мотоцикла у Алек-
сандра нет. В молодые годы 
он здорово кувыркнулся на 
скутере… И вот теперь у них 
с женой договор: он не са-
дится на мотоцикл, а она 
одобряет его автомобиль-
ное хобби.

Алексей ТУМАНОВ

Полный фотоотчёт 
о строительстве автомобиля 
Lotus на сайте locost7.narod.ru

Автомобиль 
своими руками

Студентка Института кино 
и телевидения двадцатилет-
няя Александра Морозо-
ва из ЮВАО окончила сту-
дию анимации в Кузьмин-
ках. В мае её выпускная ра-
бота «Аэроплан надежды» 
получила награду междуна-
родного конкурса-кинофе-
стиваля «Свет миру. Дети» в 
Ярославле. 

— Основой для сценария 
послужил мой одноимённый 
рассказ, — говорит Алексан-
дра.

Мультфильм «Аэроплан 
надежды» Александра Мо-
розова создавала четыре 
года на основе 3 тысяч ри-
сунков. Свою идею худож-
ница полностью реализова-
ла в 2021 году на последнем 
курсе студии анимации при 
ДШИ «Центр», которая име-
ет статус ведущей творческой 

студии Москвы. Помогла ей 
в этом наставник — руково-
дитель студии Светлана Ба-
шакина.

Мультфильм повествует о 
двух братьях: один поступил в 
школу пилотов, а другой стал 
конструктором самолётов, 
потому что не прошёл мед-
комиссию по зрению. 

В качестве совета начинаю-
щим аниматорам Александра 
дала рекомендацию исполь-
зовать зеркало:

— Когда тебе нужно на-
рисовать какую-то эмоцию, 
очень полезно сымитировать 
её перед зеркалом: таким об-
разом можно не только уви-
деть, как она выглядит, но 
и прочувствовать все задей-
ствованные мышцы.

Самым сложным этапом 
создания мультфильма стала 
озвучка. Так, реплики глав-

ного героя она озвучила сама, 
потому что не нашла подхо-
дящего актёра. 

Александра называет себя 
фанатом воздушной и мор-
ской тематики. Кстати, со-

стояние полёта на самолёте 
малой авиации она испыта-
ла лично. На аэродроме Но-
винки желающие могут взять 
пробный урок пилотирования 
за штурвалом, Александре та-

кой подарок на восемнадца-
тилетие сделали родители.

— На моё творчество ока-
зал влияние брат моей бабуш-
ки Валерий Гурин. Он был 
художником, окончил Сури-

ковское училище, проекти-
ровал Фрунзенскую набереж-
ную в Москве и рисовал ве-
ликолепные картины, кото-
рые я часто видела в детстве, 
— рассказала Александра. 

Помимо создания мульт-
фильмов, девушка увлека-
ется ирландскими танцами, 
кос плеем, игрой на губной 
гармошке. А также пишет 
фэнтези-рассказы, которые 
сама иллюстрирует.

Кирилл РУМЯНЦЕВ

Житель Текстильщиков сам создаёт 
транспортные средства

В ШЕСТЬ 
ЛЕТ ОН САМ 
ВПЕРВЫЕ 
ПОМЕНЯЛ 
ТОРМОЗНЫЕ 
КОЛОДКИ 

Смотреть 
здесь

Александр Воробьев — не автомеханик, не инженер, а ветеринарный врач

Создав точную копию спортивного автомобиля Lotus, Александр 
заказал себе чёрно-жёлтый комбинезон
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Рисунок к мультфильму «Аэроплан надежды»

Александра Морозова
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Мультипликатор из Кузьминок получила награду на фестивале
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Ж ительница Кузь-
минок 91-летняя 
Тамара А ндре-

евна Белова в 23 года по-
пала в кадр легендарного 
французского мастера фо-
торепортажа Анри Картье-
Брессона и даже не заме-
тила. Фотограф, который 
прославился своей способ-
ностью оставаться «неви-
димым» для людей, кото-
рых снимал, стал первым, 
получившим в 1954 году по-
сле смерти Сталина разре-
шение на съёмки в СССР. 
Французский мастер хо-
тел показать неизвестную 
страну западному зрите-
лю. Фото, на котором была 
изображена Тамара Белова, 
в 1955 году было напечатано 
на обложке американского 
журнала Lifе.

Босоножки 
на носки — 
не по моде

Впервые сын Тамары Ан-
дреевны Юрий узнал маму 
на фотографии в 2000 году, 
посетив выставку «Анри 
Картье-Брессон. СССР: 
1950-1970» в музее «Москов-
ский дом фотографии» на 
Остоженке.

— Там я узнал, что в Нью-
Йорке был издан фотоаль-
бом «Люди Москвы», куда 
вошла эта работа, — расска-
зывает Юрий Белов. — Но 
о том, что именно это фото 
было напечатано на облож-
ке американского журнала 
Life, я узнал недавно. Дру-
зья смогли найти и привез-
ти из Америки экземпляр 
издания 1955 года.

На фотографии два стат-
ных офицера заглядывают-
ся на красивых девушек, 
которые явно чем-то оза-

дачены. Одна из девушек 
в руках держит небольшой 
чемоданчик и стоит лицом 
к зрителю, а лицо второй 
видно в профиль — это и 
есть Тамара Белова. На сай-
тах в Интернете знатоки 
творчества Брессона пред-
полагают, что две подруж-
ки приехали в столицу по-
ступать в вуз. Но, оказы-
вается, это не совсем так. 

— Девушку эту я не зна-
ла, предполагаю, что 
она просто у меня 
сп роси ла, к ак 
куда-то пройти, 
— рассказывает 
Тамара Андре-
евна. — Кадр 
был сделан на 
Старой пло-
щади в рай-

оне Китай-города, рядом с 
этим местом располагались 
две академии, артиллерий-
ская и танковая, по этому 
мимо постоянно проходили 
военные. А я работала ин-
женером в проектном ин-
ституте, который находил-
ся тоже рядом — в Гости-
ном Дворе. Скорее всего, 
я шла к маме, которая ра-
ботала неподалёку в одном 
из министерств.

По мнению Тамары Ан-
дреевны, понятно, и не 
только по чемоданчику, что 
девушка на фотографии не-
давно приехала в Москву.

— Она надела босонож-
ки на носки, а это было не 
по московской моде, и юбка 
с блузкой выглядят про-
винциально, — рассказы-
вает она.

Разглядывая себя, Тама-
ра Андреевна вспомина-
ет, что в это время как раз 
переживала по поводу не-
удачной причёски.

— Я сделала «химию» 
первый и, как оказалось, 
последний раз в жизни, 
— улыбается она. — Мне 

страшно сожгли воло-
сы, и на фото видно, что 

они уже наполовину от-
росли.

Самуил Маршак 
угощал 
пирожными
На произведениях Са-

муила Маршака,  Сергея 
Михалкова, Аркадия 
Гайдара и других писа-

телей выросло множество 
поколений детей, а вот Та-

мара Белова многих из 
них помнит лично. Её 
мама до войны работа-

ла бухгалтером в из-
дательстве «Молодая 
гвардия», а там была 

детская комната, и со-

трудники могли приводить 
туда детей, которых не с кем 
было оставить.

— Самуил Яковлевич 
Маршак приходил в изда-
тельство и читал нам, детям, 
свои новые стихи, проверяя 

нашу реакцию, — рассказы-
вает она. — Мы очень люби-
ли, когда он приходил, пото-
му что он всегда спрашивал, 
какие пирожные мы любим, 
и заказывал их в буфете. Мне 
тогда было лет шесть. Я за-
помнила его человеком не-
высокого роста в тёмно-си-
нем костюме в полоску.

Тамара Андреевна вспо-
минает, как однажды си-
дела за столиком в кори-
доре издательства, а мимо 
шли писатели к окошечку 
за гонораром и восхища-
лись: «Ой, какая красивая 
девочка сидит!»

— Вдруг идёт мужчина 
в твидовом пиджаке, про-
шёл мимо и даже на меня 
не посмотрел. Я так рас-

строилась! — говорит она. 
— Мама сказала, что это 
Сергей Михалков. Потом, 
уже когда стала взрослой, 
услышала, как его сын рас-
сказывал, что «отец терпеть 
не мог детей».

Аркадий Гайдар Тамаре 
тоже показался каким-то 
странным дядей.

— Помню, было лето, а 
он пришёл за гонораром в 
шинели, надетой на ниж-
нее бельё, — рассказывает 
она. — Потом мама расска-
зала, что он ехал в поезде и 
проиграл в карты все день-
ги и одежду.

Мама выигрывает 
Сейчас Тамара Андреев-

на, несмотря на возраст, ак-
тивно интересуется всеми 
новостями, выписывает га-
зеты. Как и прежде, много 
читает, особенно любит ли-
тературу по истории, бла-
го дома есть огромная биб-
лиотека. 

— А ещё у нас с мамой есть 
такая игра: мы вместе смо-
трим детективы, например 
по книгам Татьяны Усти-
новой, и соревнуемся, кто 
первый и как быстро узна-
ет, кто убийца. Честно гово-
ря, в основном выигрывает 
мама, — улыбается Юрий.

Ирина ЛАПОВОК

ЗАГАДКА 
старого снимка
Тамара Белова из Кузьминок в юности попала на обложку 
американского журнала Life 

В 1954-М ФОТОГРАФ АНРИ 
КАРТЬЕ-БРЕССОН ПЕРВЫМ 
ПОЛУЧИЛ РАЗРЕШЕНИЕ 
НА СЪЁМКИ В СССР
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«Юго-Восточный курьер» вместе! 
  У вас есть интересная тема для публикации? 
  Вам понравился материал?
  Газета помогла решить проблему? 

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru, 
chitatel@internet.ru
Звоните: (499) 647-6831

Тамара 
Белова

Экземпляр журнала 1955 года друзья недавно привезли из Америки
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В фильмографии ак-
трисы театра и кино 
Юлии Такшиной око-

ло 70 фильмов и сериалов, 
среди них «Триггер», «Ба-
лабол», «Ищейка», «Анна-
детективъ», «Три истории 
любви», «Куба», «Папа Дэн» 
и многие другие. А сериал, 
сделавший её знаменитой, 
— «Не родись красивой», 
который вышел на экра-
ны 17 лет назад. И я во вре-
мя нашего разговора с ак-
трисой несколько раз лови-
ла себя на мысли, что хочу 
назвать свою собеседницу 
Викторией… 

Судьбоносный 
сериал

— Вас с Григорием (Гри-
горий Антипенко, бывший 
муж и отец детей Юлии. 
— Авт.) познакомил сери-
ал «Не родись красивой». 
Если представить, что на-
чали снимать продолже-
ние, как бы, по-вашему, 
могла сложиться судьба 
вашей Вики?

— Ой, даже и не знаю! 
Она такая боевая, что впол-
не могла бы открыть свою 
студию или стать модным 
блогером. Виктория совсем 
не глупа, и, я уверена, она 
смогла бы заработать мил-
лионы! Сейчас время бое-
вых девушек, которые уме-
ют делать деньги из воздуха. 

— А какой самый не-
ожиданный подарок вы от 
зрителей получали? 

— Однажды маленькая 
девочка подарила коробоч-
ку с самодельными укра-
шениями. Очень приятно, 
когда дарят портреты. А в 
Германии нам дарили коп-
чёные колбаски и сосиски 
в термоупаковке.

— Рано или поздно ак-
тёрские дети оказываются 
на съёмочной площадке. С 
вашими сыновьями такое 
уже было?

— Совсем недавно и с 
нами случилось. В новом 
сериале «Старая развали-
на» у меня по сценарию 
двое сыновей. Решили: а 
что искать кого-то, если 
уже готовые есть? Ваня с 
радостью согласился и ра-
ботал с удовольствием, а 
вот Федю пришлось по-
уговаривать, и на его лице 
было написано, как ему 
всё это не нравится! (Улы-
бается.)

Если 
остановиться, 
становится 
неуютно

— Перелёты, переезды, 
спектакли… Как быстро 
расслабиться?

— Расслабляться ни в 
коем случае нельзя! В мае 
были очень тяжёлые га-
строли с антрепризным 
спектаклем «Невеста на-
прокат» в Казахстане: 
шесть дней — шесть спек-
таклей, и каждый день — 

перелёты по два или три 
часа или переезды по семь-
восемь часов… Плюс дру-
гой климат, другое время... 
Многие неделю потом от-
лёживались, а мне на сле-
дующий день надо было ле-
теть в Нижний Новгород на 
съёмки. Я всё время должна 
куда-то бежать или лететь, 
а когда вдруг останавлива-
юсь, мне сразу становится 
как-то неуютно…

— Но хорошо же просто 
иногда ничего не делать?!

— Надеюсь, у меня в июле 
будет выходной. И навер-
ное, весь день буду спать! 
А когда выдаётся неделя, 
могу поехать отдохнуть на 
море к детям... Но сколько 
раз ловила себя на мысли: 
два дня отдыхаешь, в море 
купаешься, с детьми обща-
ешься, а на третий начина-
ешь в небо смотреть и ду-
мать: «А куда это летят са-
молёты?»

— Но если вы вдруг 
оказываетесь дома…

— Тоже не останавлива-
юсь! (Смеётся.) Занимаюсь 
хозяйством, закупкой про-
дуктов, уборкой, готовкой 
— совершенно обычные 
дела, которые никто, кро-
ме тебя, не сделает...

Дача наудачу
— Многие ваши коллеги 

что-то делают руками, 
картины пишут…

— Мне это не дано. Когда-
то Лена Проклова сказала, 

что вещи, сделанные 
руками, — обереги для 
родных, и научила 
меня вязать. И я свя-
зала гигантский кра-
сивейший шарф — по 
мне, так шедевр! По-
том принялась усер-
дно творить жилет-
ку кому-то из детей, 
связала спинку и… в 

каком-то аэропорту у меня 
на пункте досмотра отобра-
ли и выбросили спицы (про-
нос любых острых предме-
тов на борт воздушного 
судна запрещён. — Авт.), 
а вместе с ними и желание 
продолжать... 

— Мне кажется, сейчас 
тренд — на дачу с огурца-
ми, помидорами и капу-
стой: вроде и увлечение, и 
всё время в движении…

— Дачу мы уже завели 
и пока находимся на ста-
дии строительства. Когда 
достроим, в планах — сде-
лать красивый участок, по-

стелить газон, может быть, 
высадить фруктовые дере-
вья и под их сенью наслаж-
даться отдыхом, тишиной, 
стрекотанием кузнечиков и 
щебетанием птиц. А там — 
кто меня знает — может, и 
капусту с картошечкой по-
сажу! (Улыбается.)

Преодолевая себя
— Бывают приятные 

съёмки? Кино «Выйти 
замуж за сантехника» 
снималось на берегу моря, 
например…

— Подумаете сейчас, что 
я капризная и зануда! (Сме-
ётся.) Мы «замоторились» 
17 декабря, а 30-го в ночь я 
улетела домой… Казалось 
бы, плюс 2 градуса, не так 

уж и холодно... Но с моря 
дует пронизывающий ве-
тер, а мы налегке изобра-
жаем, как нам тепло и хо-
рошо… Заболели все. Так 
что: «Ура, мы зимой едем 
на море!» — обманчивая 
история…

— Но съёмки бывают и 
летом!

— Бывают. Того же «Ба-
лабола» мы снимали ле-
том в Сочи и в Геленджи-
ке при плюс 50. В такую по-
году даже лежать у моря под 
зонтиком — развлечение на 
любителя, а мы в горы ле-
зем работать. Говорю же: 
зануда! (Смеётся.)

Светлана Марголис
Фото Милы Лактионовой 

и Вадима Тараканова
(ИА «Столица»)

Популярная актриса откровенно рассказала о работе, 
об увлечениях и о личной жизни

ЮЛИЯ ТАКШИНА: 
Я всё время должна 
куда-то бежать 
или лететь…

Читайте «Юго-Восточный курьер» в Телеграме
В ленте публикуется самая интересная информация из свежих номеров газеты 

«Юго-Восточный курьер»: общественно-политическая жизнь столицы и округа, 
актуальные проблемы и достижения в сфере жилищно-коммунального хозяйства, новости 
строительства и благоустройства, хроника происшествий, социальные инициативы и варианты 
досуга, интервью со знаменитостями. 
Подписаться на наш канал можно по ссылке t.me/UV_Kurier_UVAO.

ланные 
реги для
аучила
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ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 

WWW.UV-KURIER.RU

В ПЛЮС 
2 ГРАДУСА 
НА МОРЕ МЫ 
ИЗОБРАЖАЛИ, 
КАК НАМ 
ТЕПЛО. 
ЗАБОЛЕЛИ ВСЕ



14    www.uv-kurier.ru   ЮГО-ВОСТОЧНЫЙ КУРЬЕР    июль 2022  №22 (985)   ДОСУГ

Ручная печать 
на Люблинской

На  курс 
декоратив-
но-приклад-
ного искус-
ства пригла-
шает центр 
«Мост» (ул. 
Люблинская, 
4, корп. 1А). Занятия будут 
проходить с 18 по 23 июля, 
начало в 16.30. Вместе с ху-
дожником-графиком Лесей 
Танченко вы освоите штамп 
— простой инструмент для 
ручной печати и создадите 
свой уникальный рисунок. 
Возраст участников группы 
от 12 до 40 лет, участие бес-
платное, обязательна реги-
страция на сайте mskcc.ru, 
раздел «Афиша».

Растяжка 
и гибкость 
на улице 
Кухмистерова

Бесплатно 
освоить тех-
нику растяж-
ки приглаша-
ет культурно-
спортивный 
центр «Пе-
чатники » . 
После выполнения ком-
плекса упражнений — ми-
нутка расслабления и отды-
ха. Занятия будут проходить 
под руководством опытно-
го тренера по четвергам в 
19.00 в сквере на ул. Кух-
мистерова, 6. С собой за-
хватите коврик и бутылоч-
ку воды. Одежда не должна 
стеснять движений. Справ-
ки по тел. 8-905-766-1700.

Кино в «Туле»
Посмотреть научно-по-

пулярный 
фильм «Ар-
каим. Колес-
ница време-
ни» (2022) 
р е ж и с с ё -
ра Дмитрия 
Васильева можно будет 
23 июля в к/т «Тула» (ул. 
Кухмистерова, 4). В осно-
ве ленты — феномен исчез-
нувшей цивилизации брон-
зового века, впервые обна-
руженной на Южном Урале, 
на территории современной 
Челябинской области, все-
го 50 лет назад. Вход сво-
бодный, обязательна реги-
страция на сайте mos-kino.
ru в разделе «Специальные 
мероприятия».

Алексей 
ТУМАНОВ

АФИША

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

ре
кл

ам
а 
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35

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru,
chitatel@internet.ru
Звоните: 
(499) 647-6831

В торгово-пешеходном 
комплексе «Мост» 
открылась выставка 

картин московского ху-
дожника Вани Волжского. 
Ваня пишет в направлении 
«плюшевый реализм», в ко-
тором главными героями 
полотен выступают… мяг-
кие игрушки. 

Фамильный 
медведь — 
самый любимый

По словам Вани Волж-
ского, раньше он писал 
портреты людей, пейзажи 
и натюрморты. Но однаж-
ды решил поучаствовать 
в необычном творческом 
конкурсе.

— По его условиям нужно 
было каждый день в тече-
ние месяца писать с нату-
ры что-то новое. Была зима, 
а я заболел и не мог выхо-
дить на мороз, — рассказы-
вает художник. — А у нас 
тогда как раз родился сын. 
У него было много мягких 
игрушек. Думаю: вот он, 
выход! Я стал писать их, а 
потом втянулся.

За 10 лет Ваня написал 
множество «игрушечных» 
портретов. Среди его мо-
делей были даже советские 
зайцы, медведи, клоуны, 
матрёшки. 

— Самый мой любимый 
портрет — нашего фамиль-
ного плюшевого медведя 
1962 года, — рассказывает 
Ваня. — Его купили мое-
му старшему брату в уни-
вермаге «Москва», а потом 
он «по наследству» пере-
шёл мне.

Наряды 
шьют сами

Одна из самы х по-
пулярных серий работ 
Вани Волжского называ-
ется «Историческая». В ней 
игрушки представлены в 
роли главных героев кар-
тин знаменитых художни-
ков прошлого — Вермеера, 
Веласкеса, Рембрандта и 
других. Например, вместо 
девушки с жемчужной се-
рёжкой на известной кар-

тине Яна Вермеера у Волж-
ского — плюшевый мишка. 
Вместо девочки на карти-
не Диего Веласкеса «Пор-
трет инфанты Маргариты» 
— зайка в таком же милом 
платье. Вместо кардинала 
с работы Джорджа Уоттса 
— толстый кот в красных 
мантии и шапочке. Их всех 
он также пишет с натуры.

— Для меня важно, чтобы 
у игрушки было особое вы-
ражение на мордашке, поза, 

жесты лапами, взгляд, — 
делится художник. — Для 
того чтобы «вписать» её в 
известную картину, недо-
статочно просто нарисо-
вать голову. Я специаль-

но выставляю свет, делаю 
фон, усаживаю «модель» 
в нужную позу. Даже на-
ряды игрушкам мы с моей 
женой — она по профес-
сии кукольный мастер — 
шьём сами. Особое внима-
ние уделяем цвету и факту-
ре ткани, чтобы костюмчик 
сидел как надо. 

Замахнулся 
на Леонардо 
да Винчи

Сейчас в планах у Вани 
Волжского продолжить 
«Историческую серию». 
У него уже даже есть це-
лая папка готовых эски-
зов. Плюшевые игрушки 
вскоре станут героями по-
лотен Леонардо да Винчи, 
Микеланджело, Альбрехта 
Дюрера и Эдварда Мунка. 

— Зайка с длинными 
ушами станет Джокондой. 
Моделями для картины 

«Сотворение Адама», 
где на фоне неба изобра-
жены тянущиеся друг к 
другу кисти рук, — мед-
веди. Адама и Еву Дюре-
ра изобразят пузатень-
кий котик с грустными 
глазами и изящная зай-
чиха. А кот на картине 
«Крик» Мунка у меня 
будет кричать от радо-
сти, — улыбается Ваня.

Наталья АНОХИНА 

Выставка открыта ежедневно 
до 24 июля. Вход свободный. 
Адрес: ул. Люблинская, 4, 
корп. 1А, четвёртый этаж 
(выход из метро №1)

Мишка с жемчужной 
серёжкой

ЗАЙКА 
С ДЛИННЫМИ 
УШАМИ СТАНЕТ 
ДЖОКОНДОЙ

Художник 
Ваня Волжский 
на выставке 
своих работ

В Текстильщиках открылась 
выставка портретов мягких игрушек
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Девушка из Рязанского держит дома 
королевского питона

Студентка из Рязанского района не боится 
змей: у неё в квартире живут питон и яще-
рица. А раньше были ещё полоз и удав. О 
своих экзотических питомцах девушка рас-
сказала интернет-изданию «Эхо района»: 
змеями она заинтересовалась ещё в под-
ростковом возрасте и уговорила родителей 
купить одну. Теперь рептилии стали главным увлечением 
Анастасии. Королевского питона Вильяма она приобрела 
весной, это безобидная змея со спокойным нравом, кото-
рая вырастает примерно до 1,5 метра.

Неопытная автоледи протаранила 
четыре машины в Люблине

На Таганрогской улице дама за рулём 
арендованного автомобиля умудрилась ра-
зогнаться в тупиковом местном проезде и 
повредить во время манёвра целых четы-
ре припаркованные машины. Как сообщает 
районная газета «Моё Люблино», каршерин-
говое авто тоже пострадало. Причины про-
исшествия обсудили участники сетевого па-
блика о дорожных происшествиях. Большинство коммен-
таторов сошлись во мнении, что женщина — неопытный 
водитель и попросту перепутала педали газа и тормоза.

На улице Недорубова 
собака упала в люк

На днях собака упала в открытый кана-
лизационный люк на улице Недорубова, пи-
шет сетевая газета «Голос Некрасовки». К 
счастью, пёс застрял у поверхности, и хо-
зяйка смогла его вытащить. Собака выжи-
ла, но разгневанная хозяйка рассказала о 
случившемся в Телеграм-канале «Некрасовка Новости». 
С её слов, открытых люков на участке несколько, но их не 
видно в траве, а ведь в яму может провалиться и ребёнок. 
В управе района на запрос газеты ответили, что крышки 
от люков были украдены, в кратчайшие сроки их заме-
нят, а пока возле опасных мест установили ограждения.

В РАЙОННЫХ ОНЛАЙН-ГАЗЕТАХ 

Все новости 
района: 
«Эхо района»

Все новости 
района: 
«Моё Люблино»

Все новости 
района: 
«Голос 
Некрасовки»

Москвичка Екатерина из Текстильщиков 
шесть лет назад завела домашнюю сову Са-
велия. Недавно птица вылетела на ночную 
охоту и не вернулась.

— Я не заметила, что с оконной рамы со-
скочил фиксатор, — рассказывает Екатерина. 
— Найти птицу уже не рассчитывала, но слу-
чилось чудо: после размещения объявлений в 
районе со мной связалась женщина и сообщи-
ла, что видела сову на дереве у себя во дворе. 

К хозяйке блудный Савелий слетел с дере-
ва сам на предложенный корм. Птица ест цы-
плят и мышей, которых для сов продают в за-
мороженном виде. 

Тем, кто хочет завести домашнюю сову, Ека-
терина посоветовала 10 раз подумать и… этого 
не делать. Савелий обладает хулиганистым нра-
вом. Например, отрывает большие куски обо-
ев. Екатерине сову отдала знакомая. Москвичка 
пожалела Савелия и оставила у себя. 

С птицей вместе уживаются кошка и соба-
ка. Кошку добрая женщина 10 лет назад по-
добрала на улице, а собаку купила двумя го-
дами позже у бездомного на Курском вокза-
ле за 160 рублей. 

Кирилл РУМЯНЦЕВ

ИТОГИ ОПРОСА

В прошлый раз «ЮВК» 
спросил: «Где вы пряче-
тесь от жары?» 61% отве-
тили, что прячутся дома. 
15% участников опроса 
сказали, что на даче. 12% 
опрошенных выбрали ва-
риант «в общественном 
месте, где есть кондици-
онер». И столько же при-

знались, что в жару прово-
дят время в парке.

Между тем в центрах со-
циального обслуживания 
в жару работают комнаты 
прохлады — с кондиционе-
рами и кулерами с водой. 
Так что те, у кого дома кон-
диционера нет, могут отдох-
нуть от пекла там.

61% прячется от жары 
дома

ОПРОС «ЮВК»

 Да, в некоторых местах воды чуть 
ли не по колено.

 Нет, вода быстро уходит.
 Не обращал внимания.

Долго ли стоят лужи после ливня 
в вашем дворе?

Принимайте участие 
в голосовании!

Ручная сова 
вернулась 
к безутешной 
хозяйке 
в Текстильщиках

Сова Савелий со своей хозяйкой
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Муж и жена поругались и не 
разговаривают. Через некото-
рое время она решила поми-
риться и говорит:

— Ладно, не дуйся, мы с то-
бой оба виноваты. 

Немного помолчала и до-
бавила:

— Особенно ты! 

— Мне бы в детскую ковёр 
подобрать немаркий.

— А сколько детей?
— Пять.
— Лучше заасфальтируйте.

Контролёр пассажиру:
— Ваш билетик? 
Пассажир начинает охлопы-

вать карманы, медленно и на-
распев произнося:

— Где-то был… где-то был… 
где-то был…

— Гражданин, нельзя ли по-
быстрее?! 

Пассажир, суетливо и в 
двойном темпе охлопывая те 
же карманы:

— Где-то-был-где-то-был-где-
то-был.

— Почему вы опоздали на 
работу?

— Поздно вышел из дома.
— А раньше нельзя было 

выйти?!
— Уже поздно было раньше 

выходить.
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В центре этого фото наша читательни-
ца Елена Васильевна Марченко. Она 
демонстрирует свою модель в стиле 
Кензо. 
«В этом стиле я создаю коллекцию уже 
более 20 лет. Конечно, есть и другие 
изделия, но это — одно из самых люби-
мых! — написала она. — Научилась вя-
зать сама в 10 лет по книге. И вот поч-
ти 60 лет, несмотря на учёбу в МГУ на 
мехмате, замужество за художником, 
воспитание детей, игру на бирже, вре-
мя от времени возвращаюсь к вяза-
нию. Даже около 10 лет занималась 
трикотажным производством».

Продолжается фотоконкурс «Мой стиль». Ждём ва-
ших фотографий в стильной одежде или с интересны-

ми аксессуарами. Мы оценим по достоинству не только мод-
ное и красивое, но и творческий подход к делу. Фото сопро-
водите небольшим рассказом о себе: кем работаете, чем ув-
лекаетесь, какую одежду любите носить и почему. 
Обязательно укажите, в каком районе живёте. Технические 
требования: формат JPEG, размер не менее 1 Мб. Письма от-
правляйте на эл. поч ту uvkurier@mail.ru. В теме письма напи-
шите: «Фотоконкурс». Победителей ждут  призы.
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По горизонтали: Василиса. 
Сет. Вельможа. Калика. Ратник. 
Академик. Парус. Сорока. Во-
лан. Щур. Еретик. Мина. Тори. 
Отец. Рывок. Малахай.

По вертикали: Антрепренер. 
Тургенев. Свиток. Ловушка. 
Окот. Рем. Красавица. Альфа. 
Дон. Леер. Суоми. Мощи. Кри-
кун. Трава. Каравай.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 

КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ

(499) 647-6828

СКАНВОРД

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

 Из самой первой лет-
ней ягоды — жимо-
лости — можно при-

готовить не только варенье 
или компот, но и соус к мясу. 
Рецептом поделилась актри-
са Татьяна Яхина.

Вам понадобится: 0,5 кг 
ягод жимолости, 2 сладких 
перца, 1 головка чеснока, 1 
столовая ложка виноград-
ного или яблочного уксуса, 
4 столовые ложки раститель-
ного масла, 2-3 веточки мяты, 
петрушки, базилика, 6 столо-
вых ложек сахара, соль по 
вкусу и перчик чили. 

Ягоды хорошенько про-
мыть и откинуть на дурш-
лаг. Очистить перцы, чеснок 

и вместе с ягодами измель-
чить блендером или пропу-
стить через мясорубку. Пере-
лить смесь в кастрюлю, до-
бавить уксус и варить на сла-
бом огне 20-25 минут. 

Мелко нарезать всю зе-
лень, предварительно отде-
лив от стеблей листики мяты, 
и положить в будущий соус. 
Добавить в кастрюлю расти-
тельное масло, сахар, соль, 
перчик чили и варить ещё 20 
минут на медленном огне.

Горячий соус можно раз-
лить по стерилизованным 
банкам, закрыть крышка-
ми, перевернуть и оста-
вить так на сутки. Хранить 
в прохладном месте. 

Ирина МИХАЙЛОВА

Соус из жимолости  

«Юго-Восточный курьер» можно читать в Телеграме
В ленте публикуется самая интересная информация из свежих номеров газеты «Юго-
Восточный курьер»: общественно-политическая жизнь столицы и округа, актуальные про-
блемы и достижения в сфере жилищно-коммунального хозяйства, новости строительства 
и благоустройства, хроника происшествий, социальные инициативы и варианты досуга, 
интервью со знаменитостями. Подписаться на наш канал можно по ссылке t.me/UV_Kurier_UVAO.
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от актрисы Татьяны Яхиной
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СУДОКУ
Необходимо запол-
нить пустые клет-
ки большого квадра-
та так, чтобы каждая 
строка, каждый стол-
бец, каждый малый 
квадрат 3х3 содержа-
ли все цифры от 1 до 9 
(каждая цифра встре-
чается только один 
раз). Следует прове-
рить строки, столбцы 
и малые квад раты с 
учётом уже вписанных 
цифр. В сложных слу-
чаях можно каранда-
шом вписать в клетку 
цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку 
на стр. 12
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Елена Васильевна 
умеет вязать 
с детства
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